
一批市民日前到美國駐港領事館門外集會，強烈譴責
美國「國會及行政當局中國委員會」（CECC）發表報
告恐嚇制裁香港特區政府律政司司長和15名檢控人員，
公然踐踏法律公義，企圖以霸權主義威嚇盡忠職守、秉
承公義的特區政府官員履行應有的檢控職務，粗暴干
涉香港事務，嚴重違反國際法的基本原則。香港市
民必定全力支持特區政府律政司所有人員繼續
盡忠職守，無畏無懼和堅定不移地履行職
務，同心守護香港的法治。
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市 民 撐 律 政 司

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）長期抹黑詆毀「一國兩制」及香港國安
法的美國「國會及行政當局中國委員會」（CECC）的多名政客，日前去
信要求美國總統拜登對香港特區政府律政司的檢控人員實施所謂「制
裁」。特區政府昨日發表聲明，批評美方政客橫蠻無理的霸凌行徑，嚴
重違反國際準則，同時粗暴地干涉中國內政和香港事務。律政司司長林
定國強調，有關卑劣行徑只會徒勞無功，他和同事們會無畏無懼和不偏
不倚地履行憲制職能。
CECC多名跨黨派成員於美國時間周三正式聯署致函拜登，聲稱香港

特區政府的檢控官是「破壞法治」的「同謀」，又稱林定國會延續上一
任律政司司長的「強硬做法」，「打壓異見」。他們聲稱，香港特區政
府律政司及自願參與政治檢控的檢控官應受「制裁」，以展示美國行政
當局關注中國以至香港特區政府「履行國際義務」，及國際要求釋放
「政治犯」的關注。
特區政府在昨日的聲明中，嚴厲譴責CECC內的政客企圖向一直獨立和
公正地秉行公義的律政司檢控人員施加所謂「制裁」。特區政府發言人表
示，律政司的檢控人員嚴格按照行之已久的國際慣例履行職責，在作出檢
控決定時只會根據適用法律以及可獲接納以充分支持提出法律程序的證據，
並強調香港是法治之地，有法必依，違法必究，沒有任何人凌駕於法律之
上。案件不會因涉案者的政治理念或背景而在處理上有所不同。
發言人強調，維護國家安全顯而易見是屬於主權司法管轄區的內部事務，
因此香港國安法在香港的實施不應受到任何形式的干預。美方政客橫蠻無
理的霸凌行徑嚴重違反國際準則，同時粗暴地干涉香港事務和中國內政。
林定國在聲明中強調：「以任何卑劣行徑企圖向我們的檢控人員施壓
都只會徒勞無功。我和我的同事們會繼續團結一致，無畏無懼和不偏不
倚地履行我們的憲制職能。」

特區政府：美政客卑劣行徑只會徒勞無功

實踐「一國兩制」對港有利
第三屆和平發展論壇舉行 梁振英作主旨演講：
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香港文匯報訊 由兩岸和平發展聯合總

會主辦的第三屆和平發展論壇「香港『一

國兩制』實踐的經驗與啟示」昨日舉行。

全國政協副主席梁振英在主旨演講中表

示，25年來的實踐證明，在「一國」之內

實行兩種制度是完全可行的，實踐「一國

兩制」對香港是有利的。25年來，香港的

經濟和社會發展取得重大進步；25年來，

香港排除了前途問題的不穩定因素，發揮

了「一國」和「兩制」的雙重優勢，社會

和經濟發展得益於內地的改革開放，得益

於國家的支持政策，也得益於內地的廣闊

市場。「一國兩制」在香港的成功實踐是

客觀的事實。我們要說好香港故事，就要

先說好「一國兩制」的成功故事。

全國政協副主席梁振英，香港中聯辦副主任羅永
綱，特區政府政務司副司長卓永興，兩岸和平

發展聯合總會創會會長陳守仁、會長林廣兆、理事長
陳趙滿菊等出席了昨日的論壇。梁振英在論壇發表了
主旨演講，羅永綱、卓永興在論壇上致辭。
梁振英在主旨演講中表示，香港回歸祖國25年來
的經驗說明，在「一國」之內實行兩種制度，是完全
可行的。人民幣和港幣的並存，說明了「一國兩制」
的可行性和兼容性；香港的離岸人民幣業務和其他相
關的金融業務，說明了「一國兩制」的生命力。未
來，在「一國之內，兩幣並存」的大環境下，內地和
香港還可以發展出更多的、對內地和香港甚至國際投
資者都有利的金融活動。
他指出，「一國兩制」的實施是具體的和根據法
律、依靠法律的，而基本法的制定方式和條文內容都
是有充分民意基礎的。因此，要評價「一國兩制」、
「港人治港」、高度自治在香港有沒有貫徹好，有沒
有落實好，不能從概念和印象層面討論，必須以基本

法的條文內容為標準。
梁振英強調，事實說明，實踐「一國兩制」是對香港

有利的。25年來，香港的經濟和社會發展取得重大進
步：香港的人均GDP反超英國，根據聯合國開發計劃
署編制綜合性的人類發展指數，香港排名全球第四，新
加坡第十一，英國第十三。25年來，香港排除了前途問
題的不穩定因素，發揮了「一國」和「兩制」的雙重優
勢，社會和經濟發展得益於內地的改革開放，得益於國
家的支持政策，也得益於內地的廣闊市場。
他表示，「一國兩制」在香港的成功實踐是客觀的

事實，「我們要說好香港故事，就要先說好『一國兩
制』的成功故事，我願意和兩岸和平發展聯合總會以
及在座朋友一道，為祖國的完全統一，共同努力。」

羅永綱：用好「一國兩制」成功經驗
羅永綱表示，習近平主席重要講話高度肯定「一

國兩制」在香港的成功實踐，鮮明提出長期堅持
「一國兩制」的重大論斷，深刻闡述了全面準確理
解和貫徹「一國兩制」方針的重大理論和實踐問
題，為新階段香港發展指明了前進方向。我們要進
一步學習好貫徹好習近平主席重要講話精神，築牢
「一國兩制」香港實踐的堅定信心，用好「一國兩
制」香港實踐的成功經驗，共同譜寫香港良政善治
的新篇章。

卓永興：台應反省拒「一國兩制」是否理智
卓永興致辭時表示，國家主席習近平在今年7月1日
的重要講話中，對香港實踐「一國兩制」作出了重要指

示，向全港市民表達了中央堅定全面準確貫徹「一國
兩制」方針的決心和支持，「台灣應該深刻反省其條
件反射式的抗拒『一國兩制』，是否理智和真的可以
為台灣找到出路。」
他強調，「我們定當堅定不移地準確落實『一國兩

制』，維護國家安全和落實好『愛國者治港』原則，
與社會各界一同推動開展良政善治的新格局，為市民
謀求更美好的生活，發揮好在『一國兩制』下香港作
為國際大都會獨特的發展優勢。」
會上，全國港澳研究會副會長劉兆佳、清華大學

法學院教授王振民、全國政協委員凌友詩、中國人
民大學國際關係學院教授王英津等4名專家學者先
後作主題發言，回顧「一國兩制」從科學構想到實
踐走過的不平凡歷程，暢談「一國兩制」下香港的
民主發展，展望「愛國者治港」與香港未來發展的
美好願景。
出席活動的嘉賓還有：中聯辦台灣事務部部長楊流

昌，全國政協常委吳良好，港區全國人大代表陳亨利、
吳秋北、陳勇，全國政協委員吳換炎、姚志勝等，以及
香港涉台團體代表和居港台胞等近百人與會。

香港文匯報訊 據新華社昨日報道，全國人大常委會辦公廳接收
香港特別行政區、澳門特別行政區第十四屆全國人大代表選舉會議
成員登記表的工作順利結束。這項工作是香港、澳門特別行政區第
十四屆全國人大代表選舉的基礎性工作。

港區登記人士1400餘人
全國人大常委會辦公廳對此次接收登記表的工作高度重視。在選
舉會議成員登記階段，全國人大常委會辦公廳在北京設立選舉工作
辦公室，於7月5日至7月20日接收符合選舉會議成員資格的人士遞
交登記表。因新冠肺炎疫情原因，本次登記表接收工作通過傳真和
電子郵件方式進行。登記工作得到了香港、澳門特別行政區各界人
士的積極響應。據全國人大常委會辦公廳介紹，此次參與香港、澳
門第十四屆全國人大代表選舉會議成員登記的人士分別為1,400餘人

和500餘人。
根據十三屆全國人大五次會議通過的《中華人民共和國香港特別

行政區選舉第十四屆全國人民代表大會代表的辦法》和《中華人民
共和國澳門特別行政區選舉第十四屆全國人民代表大會代表的辦
法》規定，選舉會議成員以個人身份參加選舉會議，並以個人身份
履行職責。選舉會議成員有權依法聯名提出代表候選人，並參加投
票選舉。
根據選舉辦法，香港、澳門特別行政區選舉第十四屆全國人大代

表由全國人大常委會主持，選舉會議成員名單將提請全國人大常委
會審議並公布。選舉會議採用無記名投票方式選舉香港、澳門特別
行政區第十四屆全國人大代表。香港特別行政區第十四屆全國人大
代表應選名額為36名，澳門特別行政區第十四屆全國人大代表應選
名額為12名。

香港文匯報訊 立法會議員鄧家
彪日前邀約房協視察觀塘花園大廈
重建進度。鄧家彪關注到第一階段
定安街項目所完成的 371個單位，
未必能應付花園大廈首兩座大廈的
800戶居民，故促請房協做好重建安
置的工作，讓居民感到受惠和公
平。
鄧家彪日前聯同地區拍檔陳華裕、

馬軼超、金堅和余邵倫，聽取房協助
理總經理李志昌及其團隊介紹項目內
容和進展。他們表示，房協正在牛頭
角道興建定安街住宅大廈，預計在
2025年落成提供371個單位。隨後在

2026年開始，會先把燕子樓和喜鵲樓
居民（逾800個單位）重置在定安街
項目或玉蓮台或區外房協出租公屋單
位。該兩座大廈會進行首期重建，並
希望在2032年落成重置花園大廈另外
3座大樓的居民。
鄧家彪表示，非常支持有關項目，
希望可以進一步改善居民的生活環境
和居住情況，惟關注在第一階段定安
街項目所完成的371個單位未必可應
付花園大廈首兩座大廈，即燕子、喜
鵲的800戶居民，故促請房協做好重
建安置的工作，讓居民感到受惠和公
平。

花園大廈重建
鄧家彪促做好安置

◆ 鄧家彪日前
邀約房協視察觀
塘花園大廈重建
進度。

香港文匯報訊 民建聯立法會議員
林琳前日下午聯同九巴董事總經理李
澤昌及助理總監梁領彥一同前往九龍
清真寺，與香港回教信託基金總會代
表會面，商討九巴專項招聘少數族裔
事宜。
林琳昨日引述九巴表示，歡迎不同

族群人士加入九巴團隊，並願意積極
配合族裔特定宗教需要，為他們提供
相應安排。
宗教界選委、香港回教信託基金總
會秘書長艾歷斯在會面後表示，九巴
作為本地知名企業之一，是次合作定
必會備受穆斯林社群歡迎，期望雙方
未來可細化夥伴關係，做到細水長流
的協作。
香港族裔共融聯會秘書長利哲宏認

為，是次合作意義非凡，為香港社群
共融的重要里程碑。聯會將積極配
合，打通溝通渠道，為計劃出心出
力。
香港回教信託基金總會代表一致歡

迎並感謝九巴主動前往九龍清真寺，
與穆斯林社群接洽是次構思，並以積
極配合的態度坦誠溝通。
基金總會將全力配合並廣泛通知本

港穆斯林族群，初步敲定會於8月底
在九龍清真寺內舉行介紹會。
林琳期望可以有更多本地企業為少

數族裔提供及加強更適切的就業支
援，協助融入本地社會，又建議政府
帶頭建立職場共融文化、政策及措
施，為本港少數族裔人士營造更友善
工作環境。

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）香港特區法律改革委員會正就立法規
管包括非法截取電腦數據等5類依賴電腦網絡的罪行諮詢公眾。法改會
轄下電腦網絡罪行小組委員會成員、資深大律師陳政龍昨日接受電台訪
問時表示，香港暫時無組織規管網絡安全公司，因為在身份定義上有困
難，若公眾認為網絡專業可免責，或要透過發牌和註冊規管身份。
小組委員會建議制定一項全新針對電腦網絡罪行的特定法例，規管
5類依賴電腦網絡的罪行，包括非法取覽程式或數據、非法截取電腦
數據、非法干擾電腦數據、非法干擾電腦系統，及提供或管有用作犯
罪的器材或數據，並已展開公眾諮詢，諮詢期至今年10月19日。
陳政龍表示，現行法例有部分條文可應用在網絡罪行，例如不誠
實使用電腦罪，以及刑毀罪下的「誤用電腦」，但目前的法例已不
合時宜，故小組委員會在參考外地的法例後提出建議，包括歐洲
《布達佩斯公約》所公認的5類依賴電腦網絡的罪行，而多個司法管
轄區的做法，亦大致上按照這5類罪行去草擬條例規管。
被問及網絡安全公司是否可以獲豁免，陳政龍表示，網絡安全公

司的身份或可作豁免，包括網絡安全專家測試系統漏洞。就有電腦

安全研究人士指稱，業界管有電腦病毒屬「正常行為」，他直言需
要諮詢公眾學術性質及網絡安全目的能否獲轄免，但本港沒有規管
網絡安全公司的組織，因為難以界定專業身份，若要落實措施，業
界可能要引入註冊制度或發牌。

公眾利益未列免責條款
在法改會的建議中，未有將「公眾利益」列為免責條款或合理辯

解，陳政龍解釋，因應披露數據等行為可引起各種後果，被告須說
服法庭公眾利益能凌駕不誠實等行為，但公眾利益是否具凌駕性則
需要討論。以非法截取電腦數據罪為例，要視乎該人的意圖是否不
誠實，而一個人以「公眾利益」之名公布敏感資訊，行為本身或有
「其他效果」，或涉及不誠實元素，故需要由當事人說服法庭，其
行為沒有不誠實意圖。
他指出，正如硬幣有兩面，公眾利益並非是一面倒，一些行為對部

分人來說有益，卻會對其他人造成傷害，故有需要避免條款被濫用。
小組委員會邀請公眾就有關罪行的免責辯護條款提交意見書。

法改會：網絡安全公司或需註冊發牌

港區全國人大代表選舉會議成員登記結束

林琳促成會面
九巴願增聘少族

◆ 林琳日前聯
同九巴代表前往
九龍清真寺，與
香港回教信託基
金總會代表會
面。

◆第三屆和平發展論壇「香港『一國兩制』實踐的經驗與啟示」昨日舉行。


